
A 申花 2025年7月23日 星期三
本版编辑 李家杉4

申花五外援或再次合体申花五外援或再次合体
一周双赛同一个对手，考验斯卢茨基阅读比赛能力——

对于刚刚经历过京沪大战的申花队来说，固然这场客场胜利意义重大，但正如于
汉超赛后第一时间所说“就高兴5分钟”，胜利已成往事。斯卢茨基表示，为了不让这
场胜利失去意义，接下来的每场比赛都很关键。首当其冲的就是今天和本周日两场
与河南队的较量，对于斯卢茨基而言，足协杯和联赛同样关键。
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■申花预计首发

斯卢茨基很喜欢用的一个比喻是
“每场比赛都像是打开一本新书”。所
以，本周对河南的两个主场比赛，虽然
是同一个对手，虽然有杯赛和联赛之
分，但依然是斯卢茨基将要打开的两
本新书。每一本书，斯卢茨基都会认
真阅读，就像参加网球比赛，抑或是去
看一场精彩的戏剧，斯卢茨基都要全
神贯注。

“在我执教生涯中，虽然比较少，
但也碰到过一两次类似情况。”对于一
周之内要和同一个对手接连踢杯赛和
联赛的安排，斯卢茨基并不陌生。“但
对我而言，并没有什么特殊的感受。”
就像他每一次赛前的表态，“我们会派
上最强阵容，展现我们最好的实力。”

考虑到申花刚结束客场对北京国
安的艰苦比赛就要面临一周双赛的压
力，所以，轮换是申花需要考虑的内
容。“我知道你们会问这些问题。”斯卢
茨基很清楚外界的想法——毕竟是杯

赛，而且面对的是为保级而战的河南
队，申花的实力和板凳深度为此提供
了雄厚的基础。“但我们对足协杯是认
真的。我们希望能在这项赛事中走得
尽可能远。”上赛季未能在足协杯走到
最后也是斯卢茨基难以释怀的遗憾。
所以，周三的这场比赛他唯求一胜，

“最多也就一两个位置会有调整。”
是要轮换，但幅度有限。赛前一

天的训练课，高天意是除受伤的米内
罗之外唯一缺席的主力队员。因为在

“东亚杯”前两场比赛都打满全场，高
天意的体能受到严峻考验，加之有点
小伤，所以同北京国安的比赛他只踢
了半场。此次训练课，他就和队医进
行单独恢复而没有参加合练。周三的
比赛，他大概率会得到休息机会。换
句话说，他应该就属于斯卢茨基所说
的“一两个位置”。

在北京工体完成精彩首秀的新援
阿苏埃，以及杨皓宇，一开始都没有参

加合练。阿苏埃是体能没有恢复到最
佳，所以队内给他另开了训练的“小
灶”，杨皓宇也是有点小伤。但在训练
开始20分钟之后，两人都在队医的陪
伴下来到了训练场。所以，他俩也可
能会适用于斯卢茨基所说的调整范
畴，但比赛中或许也有替补的机会。

“他表现出了他的能力。”对于阿
苏埃，斯卢茨基没有过多赞誉，只是谨
慎表扬，“毕竟，他的体能还没有恢复
到最佳，但他和球队之间的默契程度
越来越好。”同河南的这场足协杯，原
本也是他继续融入球队的好机会，但
斯卢茨基或许有另一种考虑。而如果
他被调整，那锋线首发的应该就是路
易斯和刘诚宇。客场战胜国安给了累
计黄牌停赛而缺席此役的路易斯以最
大安慰，如今轮到他来回报球队了。
至于刘诚宇，他更会努力抓住机会去
证明自己。随着阿苏埃的渐入佳境，
这种机会只会越来越少。

斯卢茨基上任之后，申花对河南
队的比赛取得了三连胜，但过程却无
一轻松。尤其是上赛季末期，申花只
是凭借老将吴曦最后时刻的进球才迎
来绝杀。所以，斯卢茨基所说的“全力
以赴”并不只是说说罢了。

五天之内和同一个对手分别在联
赛和杯赛中交手，申花上一次遇到这
种情况还要追溯到2019赛季。当时
申花也都坐镇主场，对手是重庆斯
威。首场比赛也是足协杯，申花先是
0比2落后，然后将比分扳成2比2后
进入加时赛，最后凭朱建荣在加时赛
下半场的进球3比2惊险过关。三天
之后的联赛，申花被对手0比0逼平。

对申花而言，最重要的当然是联
赛。但历史终归是历史，一切向前看，
每场比赛都是一本新书。所以，此次
对河南队的“一周双赛”也是新的经
历，而此时的申花和2019年相比也是

“新”的。在斯卢茨基的率领下，申花
多年工体不胜的尴尬画上了句号。再
遇到当年面对重庆的那种赛程安排，
申花也会交出新的答卷。

河南队也是“新的”。经历中
途换帅的他们，已渐渐走出了
赛季初的颓势。虽然还在为
保级苦苦挣扎，但毕竟他
们战胜过成都，逼平过
山东泰山，也在足协
杯中战胜了浙江
队。如今的河南

队，有实力给中超任何一个对手制造
麻烦，申花也不例外。所以，斯卢茨基
严阵以待也是必须的。

“他们和换帅前相比确实有了很
大变化。”斯卢茨基仔细看过河南队近
期的很多录像，“他们不再追求控球，
而是打得更直接，尤其是更多利用外
援纳萨里奥和阿奇姆彭来制造杀机。”
所以，斯卢茨基如果要考虑周日的联
赛而做些人员调整的话，后防线基本
不会动。

比赛中最大的变数可能不是来自
于阵容，而是两名教练的战略选择。
申花的实力应付双线作战是够的，但
河南未必，尤其是保级任务远未完成
之际。所以，拉莫斯或许会在两场比
赛中有所取舍，他更看重的应该是联
赛，周三的足协杯对他最大的意义是
可以“零距离”考察申花。对斯卢茨基
而言，争取打好开局、用最小代价赢得
一场胜利也是关键。如果河南把筹码

都押在周日的联赛，申花也不必过
早把牌都打光。

本赛季中超的夏季转会窗口于7
月21日关闭，申花俱乐部也于7月22
日公布了夏窗之后的大名单。除了身
披19号战袍的新援阿苏埃之外，另外
还补充了三名球员：8号戴伟浚，21号
崔麟，38号吴启鹏。有进也有出，朱
越、张威、刘宇杰和王浩四名球员分别
被租借到了其他俱乐部。

除了刘宇杰之外，其他几名球员
并不是刚被租借，就像张威上赛季被
租借到青岛海牛，去年12月归队。然
后今年1月份被租借到天津津门虎，7
月份归队。这一次，他是和朱越一起
被租借到了中甲联赛的广西平果俱乐
部，租期到今年12月为止。朱越是去

年被租借到沧州雄狮，去年 12 月归
队，今年先是被租借到苏州东吴，7月
份归队后再去了广西平果。

刘宇杰是2023年被租借到成都，
去年到今年半程为止都是待在申花。
但为了他的发展，申花也给他创造锻
炼机会，把他租借到中乙联赛的贵州
筑城竞技。

四名球员被租借出去，说明申花
确实人员充实，另一方面，申花租借出
去的球员也都能得到更好的锻炼机
会。就像被租借到广西恒宸的费尔南
多，他目前以18个进球而排在中乙联
赛的射手榜第一，相比第二名阎格的
九球，堪称断崖式领先。

外租四人锻炼效果不错

赛季前的海口集训，戴伟浚是表
现最好的之一，但却在训练中遭受重
创，左膝前十字韧带撕裂。据保守估
计，康复期最少需要九个月。所以，
申花当时无法为他进行中超报名。

但经过数月的积极康复，戴伟浚的伤
情已经有很大好转，目前已经开始了
有球训练。

考虑到阿马杜的归队也早于最
初的预判，所以，申花对他下半赛季
能够参赛有一定的信心。所以，在夏
窗期结束之前为他完成了中超的报
名。崔麟也是类似情况。

去年和今年一直在养伤的崔麟，
终于出现在了康桥基地的训练场
上。虽然没有参加球队合练而只是
在隔壁场地进行单独恢复性训练，但
对于饱受伤病困扰的崔麟来说已经
非常难得了。他的回归或已进入倒
计时阶段，而申花也为他打开绿灯
——在夏窗期结束之前将他补报入

了下半赛季的大名单。
吴启鹏也是因为伤病而没能出

现在上半赛季的大名单当中，这一次
也被补报进来。但和戴伟浚、崔麟略
有不同的是，年仅19岁的吴启鹏，因
为年轻，所以恢复得更快，他已经出
现在了球队的合练队伍当中。按照
斯卢茨基的话来说，“如果他继续这
么努力，下半赛季他是有可能得到出
场机会的。”

斯卢茨基很早就相中了这位年
轻人。如果不是伤病，斯卢茨基必然
会把他带到海口，也会把他抽调到一
线队。“作为教练，我很乐意为俱乐部
培养年轻人，而申花确实也有很多有
天赋的年轻人。刘诚宇和杨皓宇的
故事你们都知道了。”在斯卢茨基看
来，吴启鹏很有可能会成为“下一个
刘诚宇”，或者“下一个杨皓宇”，只要
他继续努力。

为了鼓励吴启鹏，斯卢茨基还把

他带到了北京去现场感受京沪大战
的气氛，这一次又如愿以偿地把他抽
调入了一线队。虽然在名将如云的
申花队中，他的机会不多，但重要的
是，他得到了把握机会的机会。
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吴启鹏吴启鹏((左左))上调一队上调一队

对手有变化，打得更直接

两伤号归队两伤号归队，，吴启鹏上调吴启鹏上调


